

(1) 2021年4月20日

あさやけだより

ゆたかな労働と 生活の場をめざして

発行. 社会福祉法人ときわ会

〒187-0032 小平市小川町2-1159番地

URL <http://www.asayake.or.jp>

あさやけ
だより
No. 493

あさやけ作業所	小平市小川町2-1159番地	TEL 042-345-4575
あさやけ第二作業所	小平市小川町2-1159番地	TEL 042-345-1564
サングリーン	小平市小川町1-943番地	TEL 042-345-1585
あさやけ鷹の台作業所	小平市小川町1-411番地	TEL 042-346-2167
共同ホームつくしんぼ	小平市小川町1-944-30番地	TEL 042-342-7550
共同ホームこぐら	小平市上水南町2-21-17番地	TEL 042-325-8716
共同ホームサンライズ	小平市小川東町5-2-11番地	TEL 042-346-0472
地域生活支援センターあさやけ	小平市小川東町4-2-1番地	TEL 042-345-1741
	小平元気村おがわ東1階	
共同ホーム一歩	小平市花小金井7-2-24番地	TEL 042-349-0305
あさやけ風の作業所	小平市中島町3-8番地	TEL 042-349-2366
共同ホームはやぶさ	小平市小川町1-497-13番地	TEL 042-313-6269
共同ホームさらさ	小平市小川東町5-2-12-1番地	TEL 042-313-2217



新規入所者の濱内さんを迎えて、作業所の玄関前で記念撮影をしました。

記念写真

あさやけ作業所



山上 英二さん
(サングリーン)

社会ふつき

仲間紹介

ひとりひとりが太陽



「サングリーンは、訪問看護の松本さんがみつけてきて、通つてみませんか?」と言われて、家にいるよりかはいいと思つて來た。」「緊張したけど、最近慣れてきた。」よかつたことは、「仕事覚えたこと。仕事しているとき楽しい。」「体がだいぶ慣れてきたから一年以内に仕事をしたい。」

自分から人に話すのは苦手とのことで、職員からのインタビューでこのように話してくれました。

サングリーン入所して半年が経つ山上さん。毎日休まず通所しています。通所してすぐは、「きょうされんぶきんの原反折り」を覚えました。始めの頃は会話の少なかつた山上さんですが、一緒に作業に入っている先輩メンバーのSさんによく、上手く折れないときはアドバイスをもらっています。少しずつ出来ることが増えてきて、先月からミシンに座つて直線縫いに挑戦しています。緊張して手がちがちだったけれど、今では毎日のようにミシンを階んでいます。とてもすごいことです!

共同ホーム一歩に異動して、五年が経ちました。それまでの三十八年間は、あさやけ作業所の職員として、「働く中でたくましく」をスローガンに、仲間たちと共に働き、日々の生活を支えあってきました。最初は利用者も職員も皆若く、同世代を生きている仲間であり、友人でもあつた時代を過ぎてきました。はじめて商品回収に参加した日、地域で支えて下さる方々の暖かさを肌で感じつつも、いつまでも続く回収作業に外は真っ暗で、台所からの夕餉のにおいに切なさを感じたこともありました。回収後に誘われた「サウナ」に田舎者の私は、えらい所に就職しちゃつた!と不安を感じたものでした。また一方、一緒にコンサートに出かけたり、利用者の中には酒豪も多く、脳性麻痺の緊張が和らぐと言つて、ストローでウイスキーの氷割りやビールをぐいぐいと飲む姿に驚かされていました。我が家での飲み会も時折開き、お迎えに来て下さった親御さんと、自分の親に接するように話を込んだり、利用者の誕生会に呼ばれたりと、その頃は、皆が大きな家族だったのかもしれません。そんな時代を経て、作業所でも、障害を持つ人々と共に働く中で、数え切れないほどの失敗を繰り返し、糾余曲折もし、試行

あさやけで四十数年働いて

共同ホーム一歩
川上 真澄

錯誤の日々を、沢山の方々のサポートや励ましを受けながら歩むことができました。二次障害に苦しむ脳性麻痺の人を何とか助けたいと、東京小児療育病院の鈴木先生の本で「がんばらない大人のリハビリ」知り、仲間達に自分の身体の現状維持の為に、身体を少しでも楽にできる方法を会得して欲しいと邁進しましたが、現在も、通院リハビリや作業所での活動に繋がつてゐる事に安心感を覚え、感謝しています。それでも、その人の二十四時間丸ごと見る視点は、大切だと常々思つていたつもりでしたが、ホームで働いて、「生活」を支えていく事が、明日に繋がる「働く」を作つて行くために、安心できる居心地の良い場を提供する家庭的要素が、いかに大切かを感じました。ただ将来、もっと自分で自分の生活を自由に選べる様な社会を望みつつ、私は定年という区切りで、自分と向き合つてみることにしました。今まで、未熟な私を暖かく見守り支えて下さった多くの方々に心より感謝申し上げます。あさやけの更なる発展をお祈りいたします。

「サングリーンは、訪問看護の松本さんがみつけてきて、通つてみませんか?」と言われて、家にいるよりかはいいと思つて來た。」「緊張したけど、最近慣れてきた。」よかつたことは、「仕事覚えたこと。仕事しているとき楽しい。」「体がだいぶ慣れてきたから一年以内に仕事をしたい。」

自分から人に話すのは苦手とのことで、職員からのインタビューでこのように話してくれました。

サングリーンに来る少し前自身中が痛くなり、精神的なものからくるストレスではないかと言われ、精神科に通院しました。身体の痛みはなくなりましたが、今もほぼ毎日よく眠れないのが悩みです。それでも頑張って仕事をしています。これからやりたいことはと聞くと、悩みながら「社会復帰」と答えてくれました。色々悩んだり考えてしまつことが多いようですが、今の楽しみも見つけて、これからやりたいことが出来るように、サングリーンで応援していきたいと思っています。



あたらしい仲間を迎えるました



あさやけ風の作業所

あさやけ風の作業所では、4月1日（木）に2021年度の入所式を行いました。

今年度は、菊池聰さん、松田俊哉さん（田無特別支援学校卒）、松岡直大さん（清瀬特別支援学校卒）の3名をお迎えしました。本来ならば、例年屋内の食堂ホールで全利用者と職員で行うのですが、昨今のこのような状況なので、今年度は屋外テラスでの式となりました。初の屋外入所式でしたが晴天の太陽が輝くなか、和やかな雰囲気で行うことができました。支援校を卒業したばかりのフレッシュな松田さんと松岡さん、人生経験豊かな菊池さん。今年度もたいへんな状況が続きますが、あさやけ風名物の美味しい給食を楽しみに、新しい毎日と一緒に過ごしていきましょう。入所おめでとうございます。



サングリーン

今年の3月に特別支援学校を卒業し、4月から通うことになった氏家真唯（うじいえまい）さん。

縫製作業ではアイロンかけ等を行っています。

サングリーンに入所して今思うこと、これからへの夢

「サングリーンに入ってラベルはりとか、アイロンかけすることが楽しくて、サングリーンには入れてよかったです。これからのゆめは、仕事になれてきゅうりょうをもらうことがゆめです。」

ちょっと恥ずかしがりやで笑顔の素敵な氏家さん、一緒に楽しく働いていきましょう♪



あたらしい仲間を迎えるました



あさやけ作業所

濱内陸哉（はまうち りくや）さん、この3月に田無特別支援学校を卒業しあさやけ作業所に入所しました。幅広い世代が在籍するうぐいす班に所属します。是非ともフレッシュな風を吹かせて欲しいです。

○ご家族より

4月からあさやけ作業所にお世話になります濱内陸哉と申します。

サマースクール体験と、実習を経てこちらに決めさせていただきました。

高校生になって実は単純作業が得意なのだと分かりました。それと何よりも食べることが好きなので、お昼は温かい食事が息子にとって楽しみになるのではないかと思いました。生活が変わり色々と心配はありましたがあちこちで落ち着いてすごしています。

シャイで人見知りですが、みなさんと打ち解けゆっくりゆっくり前に進んでくれたらと思っています。どうぞ親子共々よろしくお願ひいたします。



あさやけ鷹の台作業所

4月から新しく山崎建佑君を迎えるました。学校在学中に2回の実習を経ての入所、作業所で、欲しいものが買えるよう仕事をして給料をたくさんもらえりよう、たくましく成長して行ってくれることを期待しています。

○ご家族より

3月に田無特別支援学校を卒業して、4月から鷹の台作業所に入ることができます。ありがとうございます。

いまだコロナ禍の状況の中、心のこもった入所式を行ってください、本当にありがとうございます。社会人として新たなスタートをきれたうれしさと共に身の引きしめる思いです。これから作業所でのお仕事が始まり、大変だなと思うところもあると思いますが、作業をたくさんして自分の給料で、休みの日に電車を見に行ったり、自分の好きな物を買ったり出来るように頑張って欲しいと思います。心あたかく寄り添ってくださる職員さんや元気で優しい利用者さんたちと一緒に働ける喜びがきっとわかると信じています。

不安定で自我が強い所があり、作業所の皆様にはいろいろご迷惑をおかけすると思いますが、これからどうぞよろしくお願ひいたします。

○本人の決意

たくさん さぎょうをして、電車を見にいったり、アイパッドをかいたいです。



CAZE CAFE



* * *

長い間休業しておりましたが、緊急事態宣言解除の伴い営業を再開いたしました。

皆様のご来店を心よりお待ちしております

(2021年3月31日)。

* * *

CAZE CAFE の気持ちの良いテラスで、コーヒー
や手作りスコーンでもいかがでしょうか？

散歩や足湯のあとに、ゆったりとしたひとときを
お過ごしいただけると思います。是非、いらして
ください。



あさやけの支援者及び地域の皆様へ

わいわいバザール中止のお知らせ

あさやけ設立時から毎年、地域の皆様のご協力を頂き開催してきた「KODAIRA わいわいバザール」（2005年に名称変更、以前はあさやけ大バザール）ですが、感染の収束が見込めないことやスポーツの日（体育の日）がオリンピックの関係で7月23日に移動し10月に連休がなくなったことなどの理由で、昨年につづいて、今年の開催も中止することに決定しました。毎年バザールには、品物を提供してくれている方、楽しみ待っている方など多くの皆様に協力を頂いており、2年続けての中止は大変残念ですが、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

あさやけアートフェスティバルを10月に開催

日時／10月4日（月）～10月8日（金）

会場／ルネコだいら展示室

※詳細が決まりましたらご案内させていただきます。

廃品回収のお知らせ

3月の廃品回収は緊急事態宣言が発令されていましたので中止とさせていただきました。
皆様には大変ご迷惑をおかけしました。

次回は5月15日（土）が回収日です。

雨天の場合は中止とさせていただきます。